

# EXTRAORDINARIO

## A

# LA REGIÓN EXTREMEÑA

### LOCAL Y REGIONAL

#### Algo sobre la luz

En una de las conferencias celebradas por el gerente de la Sociedad anónima del Alumbrado eléctrico, con cuatro individuos de la Comisión especial nombrada por el Ayuntamiento, estando presente el alcalde Sr Merino, manifestó el primero que dicha Sociedad—ó léase los señores Ayala—estaba dispuesta á ceder la fábrica al Municipio, no por el 75 por 100 de su valor, sino haciendo una rebaja importante en ese 75 por 100.

Ahora bien: el dictámen firmado por la mayoría de la Comisión mencionada lo presentó el individuo de la misma D. Pedro Arroyo, que es ayalista acérrimo y que se halla al frente de una escuela nocturna establecida en un local perteneciente á dichos Sres. Ayala, y donde existen también las oficinas del *Noticiero* y algunas dependencias de la fábrica del alumbrado; de suerte que hay motivo sobrado para sospechar que los Sres Ayala no quieren la cesión ofrecida por su gerente, sino las 50.000 pesetas anuales que constituye la segunda proposición que el mismo formulara.

No negamos, sin embargo, que se ha procurado cubrir las formas presentando dos proposiciones y *aceptando* luego la mayoría de la Comisión, por creerla más *beneficiosa* para el Ayuntamiento, la de las 50.000 pesetas anuales...

Así los Sres. Ayala quedan en mejor lugar y tres concejales de la Comisión son los que tienen valor, que valor se necesita, para proponer que el Ayuntamiento renuncie todos sus derechos sobre la fábrica, conceda indirectamente el monopolio á dichos señores y desemboise 10.000 duros anuales.

Son muy listos los Sres. Ayala...

#### Música

Programa de las piezas que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de San Francisco, esta noche de nueve y media á once y media:

- 1.º Paso-doble, «Ronda». — Echegoyen.
- 2.º Schotis, «El iluso cañizares», arreglado por L. Aylón.
- 3.º Variaciones de clarinetes.—N.
- 4.º Sinfonía, «La medalla de oro». — Caballero.
- 5.º Paso-doble, «El 16 de cazadores». J. Santos.

#### Gimnasio

Esta tarde habrá juegos corporales en el gimnasio de puerta de Pilar, y por la noche, de diez á tres, baile en el de la calle de San Sisenando.

#### Aclaración

El incendio de que dábamos cuenta anteayer tuvo lugar en Villanueva de la Serena.

A lo que parece fué casual.

#### Juicio por jurados

Ayer terminó el juicio por jurados en causa contra Matias Díaz y otros, por robo á D. Aniceto López, de Ribera del Fresno.

El veredicto fué de culpabilidad para cuatro de los procesados; uno de ellos fué condenado en 13 años de cadena temporal, dos en 12 años y un día de igual pena, y el otro cómplice en cuatro años, dos meses y un día de prisión.

#### Multas

Por la inspección de Sanidad provincial se ha impuesto la multa de 25 pesetas á los alcaldes de Acedera, Hinojosa del Valle y Campillo de Llerena, á los inspectores municipales de Sanidad de Corte de Peleas y La Morera, y á los médicos de Fuente de Cantos, por no haber remitido oportunamente las estadísticas que

previenen las vigentes disposiciones sanitarias.

#### De viaje

Marchó á Madrid nuestro particular amigo D. Félix Lluel.

#### Lo celebramos

*La Lucha*, bisemanario de Jerez de la Frontera, se publica ya diariamente.

#### Viaje de regreso

Después de breve estancia en esta capital, regresó á Orellana la Vieja, su domicilio, nuestro particular amigo D. Mónico Sánchez Castillejo.

## Servicio telegráfico

Madrid 9 (15'20).

#### Los revolucionarios del Paraguay vencidos

Telegramas de Buenos Aires dicen que las tropas leales de Paraguay vencieron á los revolucionarios en varios encuentros, y que noticias oficiales de Asunción lo confirman y consideran concluido el movimiento.

#### Idea bien acogida

Lo ha sido la de enviar un mensaje de adhesión á Galdós por su brillante artículo, los concejales republicanos de toda España y otros organismos.

#### Maura preocupado

Dícese que el presidente del Consejo se muestra preocupado y que esto pudiera ser debido á incidentes relacionados con los asuntos de Marruecos.

#### Los socialistas de Alsacia

En las últimas elecciones de Concejos generales, verificadas en la Alsacia, tuvieron gran aumento de votos los socialistas.

Estos dicen que el ofrecimiento de constituir la Alsacia y la Lorena un nuevo Estado les parece bien, siempre que sea para establecer la República y no para que haya una nueva dinastía.

#### Mitin

Mañana se celebrarán varios mitins en Portugal en favor de Ferrer.

#### El artículo de Costa

Algunos periódicos de Lisboa publican el artículo de Joaquín Costa, por cuya inserción fueron denunciados *España Nueva*, *El Correo*, *El Liberal* y *El País*.

#### Animación en los círculos políticos

Cada día se nota más animación en los círculos políticos.

Si las oposiciones se muestran en las Cámaras tan belicosas como en los círculos, ya le ha caído que hacer al señor Maura.

## Libros y Revistas

#### Los Contemporáneos

El excelentísimo poeta Salvador Rueda publica en el número de *Los Contemporáneos* correspondiente á esta semana una novela de gran intensidad dramática titulada *El salvaje*.

Todo sorprende y cautiva al lector en esta narración primorosa: el ambiente campesino, trazado de mano maestra; la figura dulce y aventurera á la vez de la protagonista, y, sobre todo, el tipo del *Sombrio* (El salvaje), violento, impulsivo y también bárbaramente hermoso, como una fuerza de la naturaleza. Con esta obra Salvador Rueda nos recuerda sus mayores éxitos de novelista.

Las ilustraciones en colores de Alvarez-Dumont, son muy notables, y completa la belleza del número una inspiradísima portada de Romero-Calvet.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña.»